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Presidente da CNC, Roberto Tadros é 
afastado pela justiça do Amazonas

PÁGINA 7

Segunda defl ação com a 
economia em retomada

PÁGINA 8

Cinco das oito categorias de despesas que compõem o indicador tiveram recuo

Guedes prevê R$ 800 bilhões de investimentos 
estrangeiros. “Brasil é a bola da vez”, afi rma ministro.

Órgãos criam gabinete anticrimes

ONU vê iminência de guerra nuclear

Tânia Rêgo/Agência Brasil

Reprodução

Geovana Ewbank tem apoio de 
anônimos e de famosos nas redes

PÁGINA 6

PÁGINA 5

Theatro Municipal confi rma o nome do jovem 
mastro para conduzir sua orquestra. Prazeres 

teve nome respaldado pelos musicistas

Renato Mangolim/Divulgação
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Divulgação

Luan Cardoso/Divulgação

Prazeres ensaia com os músicos. Concerto de estreia será no próximo dia 12

Com 
novo fi lme 

em cartaz, o 
cineasta 

grego 
Costa-Gravas 

é o grande 
homena-

geado pelo 
Festival 

de Locarno, 
que chega 

a mais uma 
edição

Com um pé 
na tradição 
e outro mo-
dernidade, 
Vinícius 
Duran reno-
va o samba 
com o álbum 
‘Palavras 
Marginais’

ECONOMIA - PÁGINA 6

O Instituto Brasilei-
ro de Geografi a e Estatís-
tica lançou ontem (1°), 
ofi cialmente, o Censo 
2022, no Rio. Na foto, 
a dona de casa Esméria 

do Valle, 59 anos, mora-
dora do Centro, recebeu 
o recenseador Patrick de 
Souza, no primeiro dia 
de coleta de dados para 
o Censo Demográfi co.

Pela segunda semana 
consecutiva, o Índice de 
Preços ao Consumidor (IP-
C-S), medido pela Funda-
ção Getúlio Vargas (FGV), 
acusou defl ação, ao passar 
de -0,44%, na terceira qua-
drissemana de julho, para 
1,19%, na quarta. 

A variação marca a re-
versão completa da alta de 
0,67%, registrada em junho 
último. Como resultado, 
também recuou a infl ação 
acumulado em 12 meses, de 
10,31%, em maio, para 8%, 
no mês passado.

O recuo foi comemora-
do pelo ministro de Minas e 
Energia, Adolfo Sachsida.

IBGE inicia 
entrevistas 
para Censo 22

TSE e PGE 
juntos 
contra a 
violência à 
mulher

Petrópolis 
registra 45 
vítimas de 
estupro no 
semestre

Justiça e segurança pública 
juntos nas eleições do Rio

Seleção feminina de 
vôlei inicia preparação 
para o Mundial
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Expectativa é fazer 89 milhões em todo país

JOLIVALDO FREITAS

A carta e as 
doideiras 
brasileiras

PÁGINA 3

LUMMERTZ

Onde há 
turismo, tem 
emprego
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Felipe Prazeres 
assume a 
Sinfônica 
do Municipal
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                                     O CORREIO DA MANHÃ NA HISTÓRIA * POR BARROS MIRANDA

HÁ 75 ANOS: MORRE O PRESIDENTE DO URUGUAI, TOMÁS BERRETA

HÁ 100 ANOS: PRÁTICO É RESPONSÁVEL PELO NAUFRÁGIO DO AVARÉ

As principais notícias do Cor-
reio da Manhã em 2 de agosto de 
1947 foram: crise política na Cos-
ta Rica é solucionada; morre o pre-

sidente do Uruguai, Tomás Berre-
ta; Egito pede ajuda a ONU para 
o fi m da ocupação britânica; Ar-
gentina só vai revelar os pontos de 

vista da Conferência do Rio ape-
nas na abertura; Euclides Vieira 
recorre ao TSE para ter a suplência 
do senador Getúlio Vargas; 

As principais notícias do Cor-
reio da Manhã em 2 de agosto 
de 1922 foram: Marinha alemã 
apurou que o responsável pelo 

naufrágio do “Avaré” foi o prático 
Karl Schmidt; Victor Orlando de-
sistiu de montar uma nova equipe 
ministerial italiana pelos desafi os 

políticos; aviador Sacadura Ca-
bral levanta a ideia de criar uma 
estátua em homenagem a Santos 
Dumont.

Medidas eleitorais vão tirar R$ 281 bilhões 
do caixa dos governos em 2023

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
JOSÉ APARECIDO MIGUEL (*)

1- Os sequestros de crianças du-
rante a ditadura brasileira. Por 
Juliana Afonso e Lucas Bois em 
Jornalismo Investigativo. Primei-
ro sequestram a pessoa. Depois se-
questram a verdade. Essa é a trama 
que envolve os 19 casos narrados 
pelo livro Cativeiro sem fi m, que 
conta a história de bebês, crianças 
e adolescentes que foram seques-
trados pelas Forças Armadas du-
rante a ditadura militar no Brasil 
(1964-1985). O responsável por 
trazer estes casos à tona é o jorna-
lista Eduardo Reina. (...) (ijnet)

2 - O que o Datafolha revela so-
bre Lula, Bolsonaro, Ciro e Tebet. 
A pesquisa realizada na semana 
passada mostrou um cenário de 
estabilidade nas intenções de voto, 
confi rmando a polarização entre 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) e 
Jair Bolsonaro (PL), assim como 
na avaliação dos Três Poderes, con-
ta Júlia Barbon. O petista segue à 
frente, com 18 pontos percentuais 
de vantagem, sem movimentos 
signifi cativos da chamada terceira 
via. (...) (Folha de S. Paulo)

3 - ‘Se a varíola dos macacos con-
taminar animais, a gente perde 
o controle’, diz secretário. ‘Pre-
cisamos monitorar a varíola dos 
macacos em animais’. Por Melissa 
Duarte. Secretário de Pesquisa e 
Formação Científi ca do Ministério 
da Ciência, Tecnologia e Inovações 
(MCTI), Marcelo Morales indica 
que a pasta tem cerca de R$ 3 mi-
lhões para desenvolver pesquisas 
sobre a varíola dos macacos, que na 
semana passada registrou, no Brasil, 
sua primeira morte fora da África, 
onde é endêmica. (...) (O Globo)

4 - Gordura que causa celuli-
te não prejudica o coração, diz 
novo estudo. A informação é de 
Roberta Jansen. Pesquisa indica 
que os riscos para a saúde do co-
ração estão associados à presença 
de gordura dentro dos músculos. 
(...) (O Estado de S. Paulo)

5 - Medidas eleitorais vão ti-
rar R$ 281 bilhões do caixa dos 
governos em 2023. Por Adria-
na Fernandes e Anna Carolina 
Papp. O próximo presidente da 

República vai receber o “tanque” 
do caixa do governo mais vazio 
em pelo menos R$ 178,2 bilhões 
com o efeito em 2023 das medi-
das adotadas pelo governo Jair 
Bolsonaro e pelo Congresso, a 
maior parte de olho nas eleições. 
A perda de recursos sobe para 
R$ 281,4 bilhões com a desone-
ração permanente do ICMS dos 
combustíveis, energia, transporte 
e comunicações e do Imposto 
sobre Produtos Industrializados 
(IPI). (...) (O Estado de S. Paulo)

6 - Valor do aluguel sobe quase 
o dobro da infl ação. Apartamento 
menor é opção para driblar rea-
juste. Bairros menos valorizados 
e prédios com serviços limitados 
entram no radar de inquilinos. 
Por Raphaela Ribas, Marcelo 
Mota, Ana Clara Veloso e Bruna 
Martins. De acordo com o índice 
FipeZap+, o aluguel subiu, em 
média, 9,49% desde janeiro, qua-
se o dobro da infl ação no país no 
período, de 5,49%. (...) (O Globo)

7 - Nome negativado: os Esta-
dos onde metade dos adultos está 
com contas atrasadas, informa 
Laís Alegretti. No Amazonas 
está o dado mais preocupante: 
há mais adultos inadimplentes 
(51,8%) do que adultos com as 
contas em dia, segundo os dados 
da Serasa Experian. Em seguida, 
aparecem outros Estados onde 
a parcela de inadimplentes é de 
praticamente metade dos adul-
tos, como Rio de Janeiro, Amapá 
e Distrito Federal — os três com 
índices superiores a 49%. (...) 
(BBC News Brasil)

8 - Cortes deixam 17 universi-
dades federais sob risco de parar. 
UFRJ, por exemplo, afi rma que 
tem verba para pagar servidores 
só até novembro. Por Bruno Alfa-
no. Um levantamento do Globo 
aponta que 17 instituições fede-
rais de ensino superior têm risco 
de interromper suas atividades até 
o fi m do ano por falta de dinheiro 
para pagar contas básicas, como 
água e luz. Entre elas, estão as uni-
versidades federais do Rio de Ja-
neiro (UFRJ), da Bahia (UFBA), 
do Pará (UFPA) e de Juiz de Fora 

(UFJF). As universidades federais 
tiveram, em 2022, mais de R$ 400 
milhões cortados em recursos dis-
cricionários. (...) (O Globo)

9 - Como é ser policial militar de 
esquerda: ‘Se é a favor de Bolsona-
ro, fala à vontade, se é contra, vai 
pagar por isso’. A informação é de 
Nathalia Passarinho. O telefone 
toca. O major Marcelo Ronaldson 
Nascimento Costa checa o celu-
lar: um número não identifi cado. 
Era mais uma ameaça anônima. 
Costa, policial militar há 29 anos, 
é abertamente crítico ao presiden-
te Jair Bolsonaro e se diz de esquer-
da. Apesar das pressões que vem 
sofrendo, o Major Costa optou 
por ter a identidade revelada nes-
ta reportagem. Ele diz reconhecer 
que poderá sofrer retaliações por 
dar entrevista, destacou que se 
pronuncia como cidadão, não em 
nome da polícia militar e argu-
mentou querer falar publicamente 
para que o leitor tenha dimensão 
das suas convicções. “Quero fa-
lar abertamente, porque o que eu 
defendo é construir uma polícia 
militar melhor, com policiais bem 
treinados, salário digno, que mate 
menos e também morra menos”, 
diz. (...) (BBC News Brasil)

10 - Sinal 5G será ativado na 
cidade de São Paulo quinta-fei-
ra, afi rma Anatel. Empresas de 
telecomunicações pediram para 
instalar 892 antenas na cidade, 
escreve Circe Bonatelli. A in-
ternet móvel de quinta geração 
(5G) será ativada na cidade de 
São Paulo na quinta-feira, 4, 
nove anos depois da chegada da 
tecnologia antecessora, o 4G. (...) 
(O Estado de S. Paulo)

11 - Sites como OnlyFans e Pri-
vacy viram nova Playboy e abrem 
debate sobre preconceito e inde-
pendência. Por Bolívar Torres. 
No início de julho, a ex-“BBB 21” 
Lumena Aleluia imitou outros 75 
mil brasileiros e passou a expor sua 
intimidade no Privacy, uma plata-
forma nacional de conteúdo adul-
to. Na primeira semana, Lumena 
faturou R$ 100 mil com os nudes 
no Privacy. Poder produzir em 
casa, produzir no seu quarto, no 

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP (http://www.

maiscom.com), trabalhou 

em todos os grandes jornais 

brasileiro - e em todas 

as mídias. (http://www.

outraspaginas.com.br). 

E-mail - jmigueljb@gmail.com

seu banheiro, com o seu aparelho, 
é de um avanço de uma liberdade 
assim sem igual.” (...) (O Globo)

12 - Não há vagas para racistas, 
escreve Ana Cristina Rosa, coor-
denadora da Associação Brasileira 
de Comunicação Pública - Seção 
Distrito Federal. O Rio Grande 
do Sul responde por cerca de 68% 
dos registros de racismo e injúria 
racial do país. A Universidade 
Federal do Rio Grande do Sul 
tomou uma decisão histórica e de 
grande impacto social: expulsou 
um aluno racista. Por meio da 
Portaria 4.001, em meados de ju-
lho o reitor Carlos André Bulhões 
Mendes desligou Álvaro Körbes 
Hauschild, doutorando em fi lo-
sofi a, indiciado por crime de racis-
mo qualifi cado pela Polícia Civil. 
O caso também foi remetido à 
Polícia Federal. Muito justo. (...) 
(Folha de S. Paulo)

13 - Censo inicia entrevistas 
com brasileiros após dois anos 
de atraso. IBGE começa segun-
da-feira (1º) a visitar 75 milhões 
de domicílios espalhados pelo 
país, conta Leonardo Vieceli. É 
o início das entrevistas do levan-
tamento, sob responsabilidade 
do IBGE (Instituto Brasileiro de 
Geografi a e Estatística). Os resul-
tados preliminares da contagem 
da população devem sair até o fi -
nal deste ano, segundo a previsão 
do IBGE. (...) (Folha de S. Paulo)

14 - Morre Bill Russell, um dos 
maiores da história da NBA, aos 
88 anos. Ex-jogador conquistou 
11 títulos da liga americana e foi 
importante na luta por direitos 
civis. Por Richard Goldstein, do 
New York Times. Bill Russell se 
tornou o primeiro treinador ne-
gro em uma grande liga esportiva 
americana. (...) (O Globo)

O Rio de Janeiro assistiu fa-
tigado à última operação policial 
no Complexo do Alemão, que 
deixou 18 mortos. No dia seguin-
te, o porta-voz da Polícia Militar 
admitiu, em momento de extre-
ma sinceridade, que ações como 
aquela “enxugam gelo”.

A política de operações poli-
ciais letais é, há décadas, encarada 
como a principal forma de com-
bater a violência no Rio.

O resultado é sempre o mes-
mo: milhares de moradores com 
seu direito de ir e vir cerceado, 
policiais encurralados, crianças 
que crescem ameaçadas e íntimas 

do luto. O Rio forma gerações de 
pessoas traumatizadas.

A estratégia é viciada e, im-
pulsionada por discursos eleito-
reiros, não dá resultado porque o 
crime avança. O Mapa dos Gru-
pos Armados, criado em conjun-
to pelo Fogo Cruzado, Disque 
Denúncia, Pista News e o Geni, 
laboratório da Universidade Fe-
deral Fluminense, mostra que 
milicianos controlam quase 60% 
do Rio. Mas dados coletados en-
tre 2016 e 2019 mostram que só 
3% dos tiroteios entre a polícia e 
algum grupo armado se deu em 
área de milícias.

Enquanto isso, o carioca já 
sabe que, pelo menos uma vez 
por semana, alguma favela será 
alvo de uma operação com mui-
tos mortos. Das cinco chacinas 
policiais mais letais da história, 
quatro foram naquela região.

O pensamento sobre a vio-
lência é tão obsoleto que ainda há 
o hábito, da polícia e parte da im-
prensa, de não nomear as facções 
criminosas, ainda que o Coman-
do Vermelho seja conhecido até 
na Amazônia e tenha conexões 
internacionais. A facção controla 
diversas favelas na Zona Norte, 
mas muito menos que a milícia.

Entender a geografi a da vio-
lência, tomar decisões com base 
em dados, priorizar inteligência 
e não letalidade. O que é preciso 
fazer para deixarmos de enxugar 
gelo já não é segredo há muito 
tempo.

*O colunista Ruy Castro, 
excepcionalmente, não está 

publicando suas colunas. 
Cecília Olliveira é jornalista 

investigativa, diretora 
fundadora do Instituto 

Fogo Cruzado e diretora 
da Associação Brasileira de 

Jornalismo Investigativo.

Cecília Olliveira*

Por que seguimos enxugando gelo?

Opinião do leitor

Além da Marvel e DC Comics

Muito bom saber que as misturas entre histó-
rias em quadrinhos e cinema vai além dos Vin-
gadores e da Liga da Justiça. A sociedade precisa 
conhecer as produções independentes e fugir um 
pouco dos blockbusters de Hollywood

Luciano Moreira Tabashi
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Presidente não faz 
quebra-cabeça sozinho

EDITORIAL

A pesquisa Datafolha, divul-
gada pelo site do jornal “Folha 
de S. Paulo”, nesta segunda-feira, 
1º de agosto, traz algo bastante 
preocupante para o nosso país.

Não adianta os eleitores bra-
sileiros saberem e conhecerem 
candidatos somente à Presidên-
cia da República e, quando as 
eleições são municipais, candi-
datos às prefeituras e vereadores. 
Conforme a pesquisa, seis a cada 
dez brasileiros não se lembram 
do nome do deputado federal 
ou senador que votaram em 
2018.

Como todos nós sabemos, 
nenhum prefeito ou presidente 
consegue administrar sozinho. 
Nos municípios, sem a Câmara 
Municipal, o Chefe do Execu-
tivo não consegue fazer tantas 
coisas. Já no cenário estadual, é 
impossível não conhecermos a 
importância dos nossos deputa-
dos estaduais. Já no nacional, o 
que será do país sem os senado-
res e deputados federais? Não há 
lei criada sem que ela passe pelo 
nosso Congresso Nacional. 

Em pleno 2022 uma pesqui-
sa apontar essa “falha” dos brasi-
leiros, é inadmissível. São os par-
lamentares que te representarão 
perante o país e o futuro. 

Talvez as pessoas não dão 
tanta importância a dois dos 
papéis mais fundamentais para 
a política brasileira. Ou até 
mesmo, não têm o interesse, 
que nesta altura do campeona-
to, é indispensável.  

Que neste ano, com toda 
a tecnologia da informação, 
redes sociais e imprensa, 
nossos eleitores saibam em 
quem estarão votando, seja 
para deputado estadual, de-
putado federal e senador. O 
mais importante, que não 
se fechem somente para ob-
servar os seus candidatos ao 
Palácio do Planalto. Claro, 
é de suma importância ter a 
consciência na hora do voto 
para o nosso chefe maior, po-
rém, sem os seus ajudantes 
realmente comprometidos, 
o quebra cabeça chamado 
Brasil nunca conseguirá ser 
finalizado.  

O que nos tranquiliza é que 
com certeza os entrevistados 
pela Folha não são os leitores 
do Correio da Manhã. Já que 
sempre está destacando os tra-
balhos de todos os parlamen-
tares, principalmente os que 
representam a nossa popula-
ção fl uminense. 

Atualmente, a realidade do 
Rio pode ser muito bem des-
crita como depende da sua vi-
são: se prefere ver as coisas de 
um ponto de vista positivo ou 
negativo. Porém um fato é con-
creto: muita coisa ainda precisa 
melhorar. Mas a chegada dos 
modais do BRTs fi zeram algo 
muito ruim para o transporte 
da cidade.

Se de um lado tivemos um 
aumento interessante das li-
nhas de metrô, que também 
trouxeram outras polêmicas, e 
que ajudou o passageiro a che-
gar em pontos como a Barra da 
Tijuca que, só em sonho ima-
ginava ver o metrô, os BRTs se 
mostraram uma triste medida 
dos governantes.

Foram tiradas mais de 40 
linhas de ônibus por todo o 
município por conta dos BRTs. 
Mas é só fazer as contas, para 
ver o absurdo que foi isso. Se 
em um ônibus comum temos 
um número de 75 passagei-
ros como capacidade máxima 

e um BRT com 160 pessoas, 
facilmente podemos encaixar 
os passageiros de dois modais 
dentro dele. 

Entretanto, quando tra-
zemos para a realidade de um 
único ônibus ter que suportar 
os passageiros de três ou mais 
linhas de ônibus retiradas, o re-
sultado caótico já era mais que 
previsto. Ainda mais que em 
horários de pico, nenhum ôni-
bus anda com apenas 75 traba-
lhadores, esse número é sempre 
bem superior. O resultado é o 
caos de todo dia.

Porém, uma luz no fi m do 
túnel vem aparecendo e temos 
o regresso de algumas linhas, das 
700 retiradas, mais da metade já 
esta de volta à ativa, o que signi-
fi ca mais de 200 veículos na rua. 
Ainda longe do ideal, mas me-
lhor do que estava antes. 

É exatamente nesse momen-
to que devemos decidir se vamos 
enxergar o copo meio cheio ou o 
copo meio vazio para as melho-
rias do nosso Rio de Janeiro. 

Copo meio cheio 
ou meio vazio?
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Clima de confraternização com a política de Campos e o Palácio Guanabara. 
Na foto, o Governador Cláudio Castro e o prefeito Wladimir Garotinho ladea-
do pelo vice Frederico Paes, Washington Reis (o avalista da relação) e o depu-
tado Bruno Dauaire. 

ZUM,ZUM,ZUM - A sucessão 
no MP-RJ deverá ser dispu-
tada. Estão surgindo duas 
candidatas. A preferência por 
Luciano Mattos é clara. A dis-
puta só legitima a sua recon-
dução como Procurador-geral 
de Justiça do Rio. As duas já 
estão em campanha.

 VICE - Os ex-presidente 
Lula escalou o seu candidato 
a vice, Geraldo Alck min, 
para participar do almoço 
dos candidatos promovido 
pela bicentenária Associação 
Comercial do R io. A data 
está sendo defi nida. Deve ter 
achado mais prudente enviar o 
colega de chapa mais a direita 
para um ambiente no qual o seu 
concorrente, Jair Bolsonaro, 
foi aplaudido com entusiasmo. 
Pesa também o fato de ser o Rio 
o estado do sudeste no qual o 
capitão lidera.     

PILOTO- A coordenação da 
campanha da deputada Clarissa 
Garotinho fi cará nas mãos do 
marqueteiro Rodrigo Bethlem, 
com quem vinha conversando já 
há algumas semanas. Ele virou 
um entusiasta da candidatura. 
O curioso é que ele já trabalhou 
para Romário em parte da 
campanha de 2018. Aliás, ainda 
tem pendências daquele pleito 
a receber. Agora vai turbinar a 
principal adversária do baixinho. 

 BOLA DIV IDIDA- Ao 
cruzar com Clarissa em agenda 
na Baixada, o senador Romário 
não escondeu o desconforto 
e saiu rápido de cena. Só que 
ele já é senador da República e 
concorre à reeleição em chapa 
ungida pelo PL Nacional e 
Estadual, tendo como suplente 
uma das pessoas mais estimadas 
da política f luminense. A 
questão da Baixada envolve 
redutos da família Reis e do 
União Brasil. E olha que isso foi 
antes da convenção do partido.  

MENGO - No grupo 
Coalizão, um movimento 
no Whatsapp que reúne 
importantes formadores de 
opinião.   Wagner Victer, na 
condição de engenheiro e gestor 
público — foi secretário de 
Educação e presidiu a Cedae — 
fez, como pessoa física, algumas 
ponderações sobre o edital do 
Maracanã. Sugestões e críticas 
que merecem a atenção de 
Fábio Serrão, subsecretário de 

MAGNAVITA
claudio.magnavita@gmail.com

@colunamagnavita

PINGA-FOGO

Administração e Patrimônio 
da Casa Civil e responsável 
pela modelagem do complexo, 
já que Victer é o diretor 
geral da Alerj e as suas 
contribuições só reforçam a 
transparência do processo.       

DEBATE - Quem estão 
mergulhados na estratégia 
do primeiro debate entre os 
candidatos a Governador do 
Rio que será realizado pela 
Band, no próximo domingo 
(7), são os marqueteiros da 
campanha. Já há vazamentos 
das estratégias: Freixo vai 
posar de bom moço; mais a 
direita, Rodrigo Neves vai 
vender a imagem de grande 

gestor; e Cláudio Castro se 
prepara, com imersão, para 
ser o alvo dos dois. Os debates 
nesta eleição terão um peso 
extra. O da Band sempre 
é esperado com enorme 
expectativa.    

PETROPOLITANA- A 
agenda do Governador 
Cláudio Castro será intensa na 
Região Serrana. Ela abre com 
um café da manhã coordenado 
por Bernardo Rossi, no hotel 
Villa Itaipava, e segue com um 
almoço promovido pelo CDL 
local com empresários. A 
atuação do estado no desastre 
de Petrópolis foi uma prova 
de fogo da gestão Castro e 

a imersão do governador na 
cidade é reconhecida pela 
sociedade local. Apesar de 
ser do mesmo partido do 
prefeito Rubens Bomtempo, 
será difícil para o candidato 
Marcelo Freixo ser recebido 
com a mesma acolhida. 

 S E F A Z -  A l é m  d o 
Código do Contribuinte, 
a Secretaria da Fazenda 
criou a Superintendência 
d e  A t e n d i m e n t o  a o 
Contr ibu i nte, l igad a à 
Subsecretaria de Receita. 
Uma área específica para 
que o contribuinte tenha 
uma assistência mais rápida 
e padronizada.  

CC

Vinicius Lummertz*

Onde há turismo, não 
existe desemprego

Após o difícil período de 
isolamento causado pela pan-
demia, as fronteiras ao redor do 
mundo fi nalmente se abriram 
sem restrições. Quando se espe-
rava a volta triunfal do turismo 
em massa, o planeta se deparou 
com um novo problema: a falta 
de profi ssionais de turismo para 
suprir toda a demanda.

A WTTC (Conselho 
Mundial de Turismo e Viagens) 
estima que há 1,2 milhão de va-
gas não preenchidas na Europa 
e outras 412 mil nos Estados 
Unidos. Sem profi ssionais em 
número sufi ciente para atender 
à demanda, o que se viu nas últi-
mas semanas foi um verdadeiro 
caos aéreo nos aeroportos euro-
peus e norte-americanos, com 
longas fi las e voos cancelados.

No Brasil, embora não haja 
números ofi ciais, a situação 
também é preocupante. Segun-
do a Federação de Hotéis, Res-
taurantes, Bares e Similares do 
Estado de São Paulo, somente 
nesse setor há 300 mil vagas em 
aberto. Dados do Caged mos-
tram que no primeiro semestre 
foram criados quase 44 mil pos-
tos formais na área do turismo 
no Estado de São Paulo. Mas 
grandes empresas do setor con-
tinuam com difi culdades para 
preencher todas as vagas.

Para amenizar a situação, no 
mês passado o 1° Feirão do Em-
prego do Setor Hoteleiro con-
tou com mais de 700 vagas dis-
poníveis em 19 redes de hotéis 
do Estado de São Paulo. A fi la 
em busca de um emprego virava 
quarteirão. Em um momento de 
crise, com altas taxas de desem-
prego no país, esse cenário traz 
um pouco de esperança. Digo 
sempre que onde há turismo, 
não existe desemprego.

Uma pesquisa do Centro de 
Inteligência da Economia do 
Turismo (CIET), da Secretaria 
de Turismo e Viagens do Es-
tado de São Paulo (Setur-SP), 
mostrou que a maioria dos can-
didatos busca o primeiro em-

prego ou vem de outras áreas de 
atuação: 46% dos entrevistados 
afi rmaram não possuir qual-
quer experiência na área, en-
quanto cerca de 20% possuem 
experiência de um ano ou me-
nos em turismo. Cerca de 14% 
já estavam empregados, mas 
buscavam novas oportunidades 
no setor hoteleiro.

É exatamente para atrair 
cada vez mais jovens a ingres-
sar no mercado de trabalho no 
setor de turismo, que criamos 
vários projetos educacionais na 
Secretaria de Turismo e Via-
gens do Estado de São Paulo. É 
que turismo se aprende na esco-
la – e desde cedo.

Há exatamente um ano, 
lançamos, em parceria com a Se-
cretaria de Educação do Estado, 
as Eletivas de Turismo do Pro-
grama Inova Educação para os 
alunos da rede pública estadual. 
Desde então, já foram mais de 
180 mil alunos matriculados. O 
sucesso logo nos primeiros me-
ses mostra como o turismo atrai 
o desejo dos jovens.

Se estamos em um bom ca-
minho para as gerações futuras, 
precisamos também de uma 
resposta imediata para formar 
– e atualizar – novos profi ssio-
nais. No início de julho, lança-
mos a nova Plataforma EAD 
em Turismo - iniciativa que 
reúne aulas online para gesto-
res públicos e profi ssionais da 
cadeia produtiva do turismo. 
São mais de 480 videoaulas, ad-
ministradas por professores, es-
pecialistas nacionais e interna-
cionais, e ainda diversos relatos 
de boas práticas de empresários 
do setor de hotelaria, serviços, 
alimentação, entre outros.

O turismo gera emprego e 
renda. Com tantas vagas dispo-
níveis ao redor do mundo, esse 
setor é, sem dúvida, um excelen-
te caminho para superar a crise.

*Secretário de Turismo e 
Viagens do Estado 

de São Paulo

MAGNAVITA

Se expressar é um dos maio-
res desafi os do ser humano. Seja 
através de palavras ou gestos, a 
comunicação faz parte da nos-
sa essência e revela muito sobre 
nossa personalidade. Normal-
mente nos acostumamos a falar 
que uma pessoa é mais ou me-
nos “falante”, e atribuímos isso 
apenas ao seu jeito de ser. O pro-
blema é que a forma como nos 
expressamos está diretamente li-
gada ao mundo psíquico e pode 
revelar até mesmo transtornos 
mentais.

A comunicação não se 
trata apenas de uma parte da 
nossa natureza, mas ao desen-
volvimento da personalidade 
ao longo de anos, que começa 
na infância. Se uma criança for 
abandonada no meio da fl ores-
ta, sem o contato humano, ela se 
tornará algo totalmente diferen-
te do nosso homem social. Será, 
provavelmente, um selvagem. O 
trabalho de ensinamento da fala 
é feito desde cedo pelos pais ou 
por essa fi gura responsável, que 
ama e cuida.

Então nos baseamos não 
mais em uma simples instancia 
natural, mas uma ferramenta 
utilizada por todos. Isso é reve-
lado também na nossa moral 
e nos costumes. Em cada lugar 
do mundo nos expressamos de 

uma forma diferente, refl etin-
do suas peculiaridades sociais e 
culturais. No Brasil o abraço e 
os “dois beijinhos” são expres-
sões básicas de afeto, enquanto 
o Oriente Médio usa apenas 
palavras, evitando ao máximo o 
contato físico.

Em uma visão Winnicottia-
na, a comunicação está ligada à 
como nos relacionamos a outros 
objetos (e nisso incluímos outras 
pessoas). Essa capacidade é pro-
veniente de um ambiente sufi -
cientemente bom ou não, e ao 
que ele oferece a criança, e que 
vai acompanha-la até a vida adul-
ta. E quanto mais o tempo passa, 
mais fácil perceber transtornos 
psicológicos decorrentes de um 
ambiente falho sem o olhar e a 
escuta que o bebê necessita para 
seu desenvolvimento.

A criança é um refl exo da 
fi gura que a acolhe, então é im-
portante permitir que ela se ex-
presse, mostrando empatia. A 
forma como nos expressamos 
pode ser uma simples casualida-
de, ou um grito de socorro.

*Psicóloga com formação pela 
Universidade Metodista de 

São Paulo com especialização 
em Psicanálise do 

Adolescente, Psicossomática 
e Doenças Mentais.

Cristina Navalon*

A forma de 
expressão como 

refl exo psicológico

No Brasil parece que esta-
mos num eterno Déjà-vu. Se 
a pessoa não tiver juízo certo 
e nervos de aço pode passar a 
acreditar que está no looping 
eterno e daí vai às raias da 
loucura. Tantos anos depois 
da queda dos militares do po-
der, depois de anos e anos de 
luta e sacrifícios de parcela da 
sociedade e dos políticos sé-
rios para conter a ditadura e 
seus males, ainda tem quem 
acredite que militar no poder 
é solução para o Brasil. Solu-
ção contra a violência e contra 
os despautérios promovidos 
por Lula, coisa que a Lava jato 
já mostrou e não estou com 
vontade de dissertar de novo 
por que todo mundo já sabe, 
inclusive os livros de história 
mais atualizados. Se não atua-
lizaram vou escrever um livro 
de histórias com as “novida-
des” de quinze anos para cá.

Mas não é que a velha es-
cola de Direito lá do Largo de 
São Francisco, em São Pau-
lo, voltou à baila depois que 
criaram m a Carta aos Brasi-
leiros? A primeira foi lançada 
em 1977, se não me engano, 

tempo do presidente-general 
Geisel. Na época, leio nos 
jornais de hoje, os arapongas 
da ditadura militar tenta-
ram desqualificar a primeira 
“Carta aos Brasileiros”. Um 
dos relatórios produzidos so-
bre o evento, uma “Aprecia-
ção Sumária” feita em 12 de 
agosto daquele ano por ana-
listas do Serviço Nacional de 
Informações (SNI), ressalta 
que poucos docentes impor-
tantes da escola assinaram o 
manifesto.

Segundo a reportagem 
lida, no texto, os agentes ata-
cam especialmente o profes-
sor Goffredo da Silva Telles, 
apontado como redator da 
carta. O documento dos ju-
ristas, pediu o fim do regime 
autoritário pós-1964 e a rede-
mocratização do País. Agora, 
lá no dia 11 de agosto, aniver-
sário da criação dos cursos ju-
rídicos no Brasil, será lida na 
mesma faculdade uma nova 
carta. Desta vez, o objetivo 
será defender as urnas eletrô-
nicas e o respeito ao resultado 
das eleições. Mais de 500 mil 
pessoas já a assinaram.

E, mesmo sem ler ou saber, 
quem contesta a carta que de-
fende as urnas eletrônicas e a 
democracia é o antidemocra-
ta presidente Jair Bolsonaro 
(PL), candidato à reeleição. 
Chamou de cartinha, mas via-
-se claramente que o manda-
tário escolhido por boa parte 
dos eleitores que estavam ira-
dos com as atitudes de Lula e 
seus amigos e os do seu gru-
po petista - que nada sabiam, 
nada viam, mas se locupletava 
-, se encontra incomodado 
com o movimento, que con-
gregou juristas, empresários, 
sindicalistas e cidadãos co-
muns. O seu tom de deboche 
nas mídias sociais mosra que 
o homem é um desarvorado. 
Escreveu ele: “Por meio desta, 
manifesto que sou a favor da 
democracia”. Tá danado.

Está na reportagem que lí 
que segundo os signatários da 
atual “Carta às Brasileiras e 
aos Brasileiros em Defesa do 
Estado Democrático de Di-
reito” que era necessário fazer 
um documento para ser lido 
de novo e chamar a atenção da 
sociedade. Está certo.

Com relação ao SNI-Ser-
viço Nacional de Informação, 
que era muito mal informado, 
à época da primeira carta, dis-
se: “Registre-se, finalmente, 
que os participantes à reunião 
da leitura da CARTA AOS 
BRASILEIROS, quase sem 
exceção, eram elementos libe-
rais e de esquerda, muito co-
nhecidos por seu pensamento 
antirrevolucionário”. O rela-
tório, entretanto, termina por 
reconhecer a importância do 
manifesto. Observe o que en-
fatiza: “Todavia, o ato repre-
sentou mais um significativo 
desdobramento da campanha 
contestatória ao regime vigen-
te ora em desenvolvimento no 
País.” Agora analise a posta-
gem de Bolsonaro quando 
fala em democracia. Veja se 
não parece com os documen-
tos do SNI que sempre tra-
ziam no rodapé um carimbo 
que dizia: “A Revolução de 64 
é irreversível e consolidará a 
democracia no Brasil”. Parece 
até que a democracia é massa 
maleável.  Ô Brasil! Ô deuses!

*Escritor e jornalista

Jolivaldo Freitas*

A carta e as doideiras

DISQUE DENÚNCIA
Uma das mais importantes insti-

tuições em defesa da sociedade, 

o Disque Denúncia, ganhou novo 

fôlego com a posse dos novos diri-

gentes. Melhor notícia para a me-

mória de Zeca Borges, fundador do 

serviço. Na foto, nesta segunda, 1º, 

no Fairmont, o deputado estadual 

Coronel Salema com Vander Gior-

dano, a embaixadora da entidade 

Irini Tsouroutsoglou (vice-presiden-

te da Associação Comercial) e o 

diretor-geral Renato Almeida. São 

inestimáveis as soluções de crimes 

que usaram esta importante ferra-

menta da sociedade. 

CM
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Violência contra a 
mulher nas eleições

O Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE) e a Procuradoria-Ge-
ral Eleitoral (PGE) assinaram 
nesta segunda-feira (1º) um 
acordo que vai permitir a atua-
ção no combate à violência po-
lítica de gênero nas eleições de 
outubro.

Segundo o TSE, atentados e 
agressões físicas para prejudicar 
os direitos políticos de mulhe-
res são os casos mais comuns 
desse tipo de violência.

O crime de violência po-
lítica de gênero está previsto 
no Artigo 326-B do Código 
Eleitoral e prevê pena de um 
a quatro anos de prisão, além 
de multa.

A conduta é caracterizada 
por atos de assédio, humilha-
ção, ameaça pessoal ou virtual 
contra candidatas para impedir 
ou dificultar a campanha elei-
toral ou o mandato eletivo.

Durante o evento de assina-
tura do protocolo, o presidente 
do TSE, ministro Edson Fa-

chin, lembrou que o direito ao 
voto feminino completou 90 
anos, mas a participação da mu-
lher na política continua sendo 
um desafio.

“Enfrentar a violência po-
lítica de gênero é dever e com-
promisso institucional com a 
democracia, com o estado de-
mocrático de direito e com a 
própria qualidade da democra-
cia”, afirmou.

Conforme o documento, os 
órgãos se comprometem a ga-
rantir os direitos de participa-
ção das mulheres, observando 
a importância das declarações 
das candidatas e os indícios de 
crimes nas denúncias que fo-
rem apresentadas.

Uma campanha também 
está prevista para esclarecer os 
ritos processuais que serão per-
corridos pela denúncia.

TSE

Ato está previsto em Lei do Código Eleitoral

Ele participou a 
convenção por vídeo

NacioNal

TSE e PGE assinam acordo para combater crimes

 O ministro Gurgel de Fa-
ria, do Superior Tribunal de 
Justiça (STJ), decidiu ontem 
(1°) restabelecer a suspensão 
dos direitos políticos de José 
Roberto Arruda, ex-governa-
dor do Distrito Federal. Com 
a medida, o político fica impe-
dido de concorrer nas eleições.

Gurgel tomou a decisão no 
primeiro dia após retornar do 
recesso do Judiciário. Ele der-

rubou uma liminar concedida 
pelo presidente do STJ, Hum-
berto Martins, em 6 de julho, 
durante o plantão judicial, para 
autorizar Arruda a concorrer às 
eleições de outubro.

Martins justificou a decisão 
urgente afirmando ser necessá-
rio aguardar a análise no Supre-
mo Tribunal Federal (STF) so-
bre a nova Lei de Improbidade 
Administrativa. A depender do 

desfecho, esse julgamento pode 
vir a beneficiar casos como o de 
Arruda.

Conforme previsto pela Lei 
da Ficha Limpa, Arruda teve 
seus direitos políticos suspen-
sos após ter sido condenado 
na segunda instância da Justiça 
por improbidade administrati-
va, em decorrência de casos de 
corrupção quando governador 
do DF.

O PTB oficializou on-
tem (1º) a candidatura do 
deputado Roberto Jefferson 
à Presidência. Ele é presi-
dente de honra do partido e 
teve seu nome aclamado por 
unanimidade. A convenção, 
no entanto, não contou com 
a sua presença, já que ele está 
em prisão domiciliar por de-
terminação judicial. É acusa-
do de tumultuar o processo 
eleitoral e proferir discursos 
de ódio e atacar instituições 
democráticas.

Jefferson afirmou, em 
vídeo, que sua candidatura 
não pretende rivalizar com 
a tentativa de reeleição do 
presidente Bolsonaro. O ob-
jetivo é ampliar o número de 
alternativas à direita. “Agora, 
em 2022, Bolsonaro se can-
didata à reeleição sozinho, 
contra tudo e contra todos, 
enquanto a esquerda se apre-
senta como um polvo com 
vários tentáculos na forma de 
múltiplas candidaturas, pre-
enchendo todos os nichos 
possíveis desse eleitorado”.

DF: Roberto Arruda inelegível

PTB oficializa 
Roberto 

Jefferson à 

Presidência

Valter Campanato/Agência Brasil

coRREio NacioNal

coRREio Político

Armas PF Concurso

Tremores no Rio Grande do Norte

cRiMES 

A Operação Aca-

lento, de combate 

a crimes de vio-

lência praticados 

contra crianças 

e adolescentes, 

contabilizou 18.542 

atendimentos a 

vítimas no perío-

do de um mês (13 

de junho e 13 de 

julho). Segundo o 

Ministério da Justiça e Segurança Pública (MJSP), a 

operação foi deflagrada pelas polícias civis de todo o 
país. Foram solicitadas 2,7 mil medidas protetivas e 

1.588 agressores foram presos, além disso 313 manda-

dos de buscas e apreensão foram cumpridos.

A PF deflagrou ontem (1º) 
a segunda fase de uma 

operação voltada para 

apurar fraudes em pro-

cessos administrativos 

para aquisição de armas 

de fogo, pela superinten-

dência de PF no Piauí. 

Estão abertas as inscri-

ções para o concurso de 

poesia em comemoração 

ao bicentenário da Inde-

pendência: Brasil 200 

Anos de Independência: 

Lendo nossa História, Es-

crevendo nosso Futuro.

Dois tremores de ter-

ra foram sentidos no Rio 

Grande do Norte no do-

mingo (31). O epicentro 

ocorreu no Oceano Atlân-

tico. O primeiro evento, de 

magnitude 2,4 na escala 

Richter, foi registrado por 

volta de 0h34. Segundo 

informações recebidas 

pelo Laboratório Sismoló-

gico da UFRN, o tremor foi 

sentido no município de 

Maxaranguape, a 40km 

de Natal, e em Maracajaú, 

a 50 km da capital. Já por 

volta das 19h do mesmo 

dia, um segundo de mag-

nitude 3,7 foi registrado 

também em Natal.

Marcello Casal Jr./Agência Brasil

Atendimento Sem fraude
A Ouvidoria-Geral do 

TRF-3 publicou instrução 

normativa que estabele-

ce que mulheres, a po-

pulação LGBTQIAPN+ e 

vítimas de discriminação 

racial terão atendimento 

prioritário no órgão.

A Unicamp vai usar no 

vestibular uma tecnologia 

de reconhecimento facial 

para validar a autodecla-

ração de candidatos que 

concorrerem às vagas re-

servadas para pretos, par-

dos e indígenas.

IBGE: Censo é lançado no Rio
Recenseadores já iniciaram as primeiras entrevistas no país

O Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE) 
lançou ontem (1°), oficialmen-
te, o Censo 2022, no Museu do 
Amanhã, na Praça Mauá, região 
portuária do Rio de Janeiro. 

A cerimônia contou com a 
presença de representantes no 
Brasil do Fundo de População 
das Nações Unidas (UNFPA), 
Astrid Bant; do Alto Comissa-
riado das Nações Unidas para 
Refugiados (Acnur), Federico 
Martinez Monge; da Orga-
nização Internacional para as 
Migrações (OIM), Socorro Ta-
bosa; e da Organização Inter-
nacional do Trabalho (OIT), 
José Ribeiro.

“Esse projeto contribuirá 
para o conhecimento da rea-
lidade brasileira”, disse Astrid 
Bant.

Federico Martinez, do Ac-
nur, lembrou que o censo tam-

bém vai identificar o número de 
migrantes que vivem no Brasil. 
“No total, segundo informa-
ções oficiais do governo bra-
sileiro residem no país quase 
500 mil pessoas refugiadas, so-

licitantes da condição de refu-
giadas e apátridas. São pessoas 
vindas de mais de 121 países”, 
informou.

Além dos estrangeiros que 
moram no país, o diretor de 

Tânia Rêgo/Agência Brasil

Cerimônia contou com representantes da OIT e Acnur

pesquisas do IBGE, Cimar 
Azeredo, destaca que, pela pri-
meira vez, o levantamento vai 
entrevistar quilombolas, além 
de indígenas. Segundo ele, para 
entrar nas terras indígenas, um 
grupo de recenseadores passou 
por um período de quarentena 
para evitar a contaminação dos 
povos tradicionais. 

“É tão importante ter o 
mapeamento dessa população 
indígena, quilombola, refugia-
dos, e demais outras tantas ca-
madas da população brasileira, 
que o IBGE está levantando 
um questionário especial para 
os quilombolas, um tratamento 
específico para as terras indíge-
nas. É um desafio grande por-
que tem que fazer um questio-
nário com intérpretes durante 
as entrevistas. Fazer censo no 
Brasil não é para amador”, disse 
no evento de lançamento.

Brasil terá antiviral contra 
a varíola dos macacos

Em reviravolta, SP 
poderá ter 5G na quinta

O ministro da Saúde, 
Marcelo Queiroga, anun-
ciou nesta segunda-feira (1º), 
pelo Twitter, que o Brasil 
receberá, por intermédio da 
Organização Pan-Americana 
da Saúde (Opas), o antiviral 
Tecovirimat para “reforçar o 
enfrentamento ao surto” de 
varíola dos macacos.

“Serão contemplados casos 
mais graves em um primeiro 
momento”, adiantou. O Te-
covirimat tem sido oferecido 
como opção de “uso compassi-
vo [autorização de uso de me-
dicamento novo por agência 
reguladora, ainda sem registro 

definitivo]” nos Estados Uni-
dos. Entretanto, ainda não há 
dados que demonstrem a efi-
cácia do antiviral para o trata-
mento da doença.

Segundo dados do Mi-
nistério da Saúde, já são mais 
de 1.340 casos de varíola dos 
macacos  no país. Na última 
sexta (29) a pasta confirmou a 
primeira morte pela doença. A 
vítima era um homem, de 41 
anos. Ele estava internado em 
Belo Horizonte (MG) e tinha 
comorbidades que podem ter 
prejudicado o quadro clínico. 
O Ministério da Saúde inves-
tiga as circunstâncias da morte.

As operadoras de telefo-
nia fizeram uma força-tarefa 
na semana passada e conse-
guiram convencer a Anatel a 
liberar o sinal da telefonia de 
quinta geração em São Paulo 
na quinta-feira (4).

Até a sexta-feira (29), o Gru-
po de Acompanhamento da 
Implantação das Soluções para 
os Problemas de Interferência 
mantinha a capital paulista fora 
da lista de cidades a terem aval 
para o 5G porque metade das 
cerca de 890 antenas não tinha 
ainda filtros instalados para evi-
tar interferências.

O 5G funciona na faixa de 

frequência de 3,5 GHz (Gi-
gahertz), que vinha sendo ocu-
pada pelas empresas de satélite. 
Frequência é uma avenida no ar 
por onde as teles fazem trafegar 
seus sinais. Fora delas, ocorrem 
interferências.

Com a desocupação da faixa 
de 3,5 GHz, as teles têm de ins-
talar filtros nas antenas de ce-
lular e nas antenas parabólicas, 
equipamentos que captavam os 
sinais emitidos nessa frequên-
cia e que, a partir de agora, fun-
cionarão em outra faixa. Esse 
processo vem sendo chamado 
de “limpeza”. Informações de 
Julio Wiziack (Folhapress).

Assinou Contra-ataque

Eduardo Leite no Sul

iNDicaÇÃo 

O presidente 

Bolsonaro indi-

cou, ontem (1º), os 
desembargadores 

federais Mes-

sod Azulay Neto 

e Paulo Sérgio 

Domingues para 

o cargo de minis-

tros no Superior 

Tribunal de Justiça (STJ). As vagas foram abertas com 

a aposentadoria de Napoleão Maia Filho, em 2020, e 

Nefi Cordeiro, no ano passado. Os escolhidos serão 
submetidos a sabatina na Comissão de Constituição, 
Justiça e Cidadania do Senado.

Ex-governador de SP e 

vice na chapa de Lula 

(PT), Geraldo Alckmin 

(PSB) assinou o manifes-

to elaborado a partir de 

iniciativa de ex-alunos 

da Faculdade de Direito 

da USP.

Depois em enfrentar bai-

xas no Ceará, Ciro Gomes 
(PDT) garantiu apoio do 

PSB e PSDB para a can-

didatura do ex-prefeito 

de Fortaleza Roberto 

Cláudio (PDT) ao gover-
no do estado.

Eduardo Leite, ex-gover-

nador do Rio Grande do 

Sul, será novamente can-

didato ao governo do es-

tado. O PSDB oficializou 
seu nome em convenção 

realizada no domingo 

(31). Leite foi eleito gover-

nador em 2018. Renun-

ciou ao cargo em março 

deste ano, em meio a 

movimentações políticas 

para a escolha do nome 

do PSDB na disputa pre-

sidencial. Na ocasião, dis-

se se sentir “preparado 

para ser presidente”. Mas 

o partido decidiu não ter 

candidato próprio e vai 

apoiar Tebet (MDB).

 Marcello Casal Jr/Agência Brasil

Devolveu Vera Lúcia
O vice-presidente do 

STJ, Jorge Mussi, deci-

diu devolver o comando 

do Pros a Eurípedes Jr., 

fundador da legenda, 

enquanto a disputa pela 

direção da sigla não for 

resolvida na Justiça.

O Partido Socialista dos 

Trabalhadores Unificado 
(PSTU) oficializou no do-

mingo (31), em conven-

ção nacional, o nome da 

operária sapateira Vera 

Lúcia como candidata à 

Presidência.
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Por Raphaela Cordeiro 

Petrópolis registrou 45 víti-
mas de estupro no primeiro se-
mestre, segundo o levantamen-
to divulgado pelo Instituto de 
Segurança Pública do Estado 
do Rio (ISP). Eles não especifi-
cam o sexo ou a idade da vítima. 
Os dados somam as denúncias 
feitas nas delegacias de Petró-
polis, em Itaipava (106ª) e no 
Retiro (105ª). Desde 2019, a 
cidade somou 362 casos deste 
crime.

De janeiro a junho deste 
ano, o Centro de Referên-
cia à Mulher de Petrópolis 
(CRAM) realizou 754 aten-
dimentos à vítimas de todos 
os tipos de violências, além 
de oferecer assistência social, 
psicológica e jurídica, núme-
ro que aumentou desde 2019, 
com a pandemia.

“A gente tem registrado 
que principalmente durante o 
momento de confinamento, o 
número de atendimentos au-
mentou 700%. É um aumento 
muito expressivo. Em Petró-
polis, nesta época de pandemia 
foi criada a Sala Lilás, do IML, 
para atender as mulheres ví-
timas de violência. Este local 
indica o CRAM para atendi-
mento, então toda essa gama 
de opções de atendimentos 
pode ter dado coragem para 

mais mulheres denunciarem 
e procurarem ajuda”, explica 
Thais Gomes, coordenadora do 
CRAM Petrópolis.

Atrás de Petrópolis, está 
a cidade vizinha, Teresópolis, 
que registrou 42 casos. Nova 
Friburgo computou 24 casos, 
enquanto Três Rios, 20. Já Para-
íba do Sul, teve 13 casos, dentre 
eles o da menina Bianca, que foi 
sequestrada, estuprada e morta. 

“Infelizmente, para Petró-
polis, eu acho que 45 casos é 
até pouco perto do que a gente 
recebe de relatos. Principal-
mente porque essa violência 

não é cometida apenas por um 
desconhecido na rua. Muitos 
casos acontecem dentro de 
casa e é muito difícil para uma 
mulher denunciar um estupro 
pelo seu parceiro. Se conside-
rar estes casos que não são de-
nunciados, o número é muito 
maior. Mas é muito difícil uma 
mulher denunciar o próprio 
parceiro por estupro. Infeliz-
mente”, disse Thais.

Além dos casos de estupro, 
os desaparecimentos também 
aumentaram no estado, em 
37%. Em Petrópolis, 222 pes-
soas foram dadas como desa-

parecidas neste ano, enquanto 
no mesmo período do ano 
passado, foram  15. Paraíba 
do sul, Três Rios, Nova Fri-
burgo e Teresópolis não regis-
traram aumento significativo 
neste índice.

Já letalidade violenta, que 
soma casos de homicídios do-
losos, roubos seguidos de mor-
te, lesões corporais seguidas de 
morte e mortes por interven-
ção de agentes do estado, teve 
18 casos em Petrópolis, 13 em 
Nova Friburgo, 12 em Teresó-
polis, 8 em Três Rios e um em 
Paraíba do Sul. 

Volta 
Redonda 
inicia ações 
do mês da 
juventude

A Prefeitura de Volta Redon-
da, através da Coordenadoria da 
Juventude (CoorJuv), preparou 
uma programação com mais de 
50 atividades para marcar o Mês 
Municipal da Juventude, institu-
ído por Lei no ano passado, além 
do Dia do Estudante e do Dia In-
ternacional da Juventude, come-
morados em 11 e 12 de agosto, 
respectivamente. As ações com 
temas variados como educação, 
cultura, lazer, saúde, meio am-
biente e segurança pública en-
volvem todas as secretarias mu-
nicipais e outros órgãos do Poder 
Público, além de organizações da 
sociedade civil como UniFOA 
(Centro Universitário de Volta 
Redonda), Movimento Ética na 
Política (MEP), Fundação CSN 
e CDL Jovem.

A coordenadora da Juventu-
de, Larissa Garcez, reforçou que 
Volta Redonda acredita no prota-
gonismo jovem, criando Lei que 
define agosto como Mês Munici-
pal da Juventude, para ampliar as 
ações pelo Dia Internacional da 
Juventude, implantado em 1999 
pela ONU, como uma celebração 
anual do papel dos jovens para 
gerar mudanças e também au-
mentar a conscientização sobre os 
desafios e problemas.

Marcus Santos/USP/Agência Brasil

Ajuda psicológica à mulher aumentou bastante em razão da pandemia

Obra vai ajudar a comunidade Tartaruga

Denúncias podem ser feitas pelo WhatsApp

Dados são do ISP, baseados em levantamentos das delegacias

Petrópolis registra 45 vítimas 
de estupro no semestre

CoRREio FLUMiNENsE

Teresópolis constrói muro 
de contenção no Salaco

Volta às aulas

Atendimentos

Meio ambiente

Ecologia

A Secretaria de Serviços 
Públicos de Teresópolis 
está construindo um muro 
de contenção no bairro Sa-
laco, para permitir o retor-
no dos ônibus para ajudar 
os moradores da localida-
de Tartaruga, próxima à 
subsede do Parque Muni-
cipal Montanhas. A previ-
são é de que o trabalho es-
teja concluído na próxima 
semana.
 “A contenção antiga des-
lizou, impossibilitando a 
passagem do ônibus para 
os moradores do bairro, 
principalmente da locali-

dade próxima ao Parque 
Municipal. Então estamos 
refazendo a contenção da 
encosta para que o ônibus 
possa voltar a fazer esse 
trajeto tão importante 
para os moradores”, expli-
cou o secretário de Servi-
ços Públicos, Davi Serafim.
Já foi feito o trabalho de 
remoção de terra e de pe-
dras e agora está sendo 
feito o alicerce para a re-
construção da barreira de 
contenção de 15 metros de 
extensão por 8 metros de 
altura, com pedras de alve-
naria e concreto.

Cerca de 40 mil alunos da 
rede municipal de ensino 
de Petrópolis retornam 
após o recesso escolar do 
meio do ano. Todas as uni-
dades estarão abertas e fo-
ram preparadas para rece-
ber os estudantes. Além da 
preparação das escolas, a 
Companhia Petropolitana 
de Trânsito e Transportes 
vai iniciar a “Operação Vol-
ta às Aulas”.

Com mais de 47% de redu-
ção no número de aten-
dimentos diários no polo 
de testagem para pessoas 
com síndromes gripais, Pe-
trópolis está promovendo 
mudanças nos horários de 
funcionamento da tenda 
instalada na área exter-
na da UPA Cascatinha. O 
acolhimento de pacientes, 
que estava sendo em 24 
horas, volta a funcionar das 
8h às 20h.

Seguem até dia 15 de se-
tembro as inscrições de 
projetos ambientais nas 
áreas de educação, am-
biental, coleta seletiva, 
proteção de nascente e 
mananciais, combate a 
incêndios florestais e mo-
nitoramento de espécies 
ameaçadas. Confira o edi-
tal pelo link (bit.ly/edital-
-projetos-ambientais-tere-
sopolis).

A Bauernfest vai contar 
com copos ecológicos per-
sonalizados. A novidade 
visa evitar o descarte de 
plástico na natureza, ao 
mesmo tempo que ofere-
ce aos visitantes uma lem-
brança do evento. Dados 
da Associação Brasileira de 
Empresas de Limpeza Pú-
blica e Resíduos revelam 
que são jogados no lixo 
cerca de 720 milhões de 
copos descartáveis por dia. 

Nova Friburgo convoca novos 
servidores para a Saúde

A Prefeitura de Nova Fri-
burgo publicou, no Diário 
Oficial, um edital de convo-
cação de servidores. 
São sete vagas para téc-
nicos de enfermagem da 
família, quatro enfermei-
ros, sete enfermeiros de 
família, um nutricionista, 
40 agentes administrati-
vos, 51 auxiliares de serviços 
gerais, três copeiros e três 

cozinheiros foram chama-
dos para a Subsecretaria 
de Atenção Básica e Clínica 
Santa Lúcia.
Os candidatos devem 
comparecer no Setor de 
Segurança e Medicina do 
Trabalho, na Avenida Alber-
to Braune, número 224, 2º 
andar, no Centro, até o dia 
4 de agosto, das 9h às 15 
horas.

 Marcelo Camargo/Agência Brasil

Prefeitura de Teresópolis

Reprodução

Quem souber de alguém 
que está recebendo, sem ter 
direito, o aluguel social ou 
o Cartão Recomeçar já tem 
um número para fazer a de-
núncia: (24) 9 9848-4506. 
A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Assistência Social, 
disponibilizou esse contato 
para fortalecer a fiscalização 
no pagamento dos benefícios. 
As denúncias deverão ser fei-
tas por mensagem do What-
sApp — esse número não re-
ceberá ligações.

“É importante que a po-
pulação denuncie irregulari-
dades. Ajude a Secretaria de 
Assistência Social a garantir 
o direito a quem de fato tem 
direito. Garantimos sigilo ab-
soluto a quem fizer as denún-
cias”, disse o prefeito Rubens 
Bomtempo.

Quando uma denúncia 
for recebida, a liberação do 
crédito no Cartão Recome-
çar será suspensa, e o caso 
será investigado pela Secre-
taria de Assistência Social. 
Se a investigação confirmar 
a irregularidade, além do fim 
do pagamento dos benefícios, 
o caso será encaminhado ao 
Ministério Público e à Procu-
radoria Geral do Município. 
Será aberta uma ação judicial 
contra quem cometeu a ile-

Veja como denunciar 
auxílios indevidos 

galidade de apresentar dados 
falsos para receber benefícios 
indevidos.

“São quase 4 mil famílias 
recebendo o aluguel social 
por conta das chuvas de fe-
vereiro ou março. A grande 
maioria delas, de forma ho-
nesta. Agora, vamos focar na 
exceção, que são as pessoas 
que cometeram irregulari-
dades, passando dados falsos 
para receber um benefício 
social”, disse o secretário de 
Assistência Social, Fernando 
Araújo.

Para que Petrópolis che-
gasse hoje, menos de 6 meses 
após as chuvas de fevereiro, a 

quase 4 mil famílias moran-
do em casas com o aluguel 
social, muito precisou ser 
feito.

“Houve todo um traba-
lho da Prefeitura: no aten-
dimento nos abrigos, nos 
cadastros dessas famílias, 
na articulação política do 
prefeito Rubens Bomtempo 
para garantir o aluguel social 
em R$ 1 mil, na busca por 
imóveis para que essas fa-
mílias pudessem morar pelo 
aluguel social, no mutirão do 
aluguel social. Ou seja, todo 
uma preocupação com quem 
de fato precisava de assistên-
cia”, disse Araújo.
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CoRReio CaRioCa
De olho nos crimes eleitorais
Órgãos da Justiça e segurança criam gabinete integrado

O Colegiado do Tribunal Re-
gional Eleitoral do Rio de Janeiro 
(TRE-RJ) aprovou uma resolu-
ção que institui o Gabinete Ex-
traordinário de Segurança Insti-
tucional (Gaesi). Trata-se de uma 
coalizão de forças de segurança 
pública que vai atuar na preven-
ção e repressão de condutas cri-
minosas e ilícitos que representem 
risco à normalidade das eleições 
deste ano. 

As ações coordenadas de se-
gurança e inteligência incluem a 
proteção de eleitoras, eleitores, 
candidatas, candidatos, servido-
ras, servidores, mesárias, mesários 
e demais colaboradores da Justiça 
Eleitoral. 

Liderado pelo presidente do 
TRE-RJ, desembargador Elton 
Leme, o Gaesi terá a participação 
do vice-presidente e corregedor 
regional eleitoral, desembarga-
dor João Ziraldo Maia, do juiz-
-auxiliar da Presidência, Marcel 
Duque Estrada, do juiz-auxiliar 

da Vice-Presidência e Correge-
doria Regional Eleitoral, Rudi 
Baldi, do assessor de Pesquisa e 
Análise do TRE-RJ, Marcio To-
bias, e de representantes da Pro-
curadoria Regional Eleitoral, do 
Tribunal Regional Federal da 2ª 
Região, do Ministério Público 
Estadual, do Comando Militar 

Leste do Exército Brasileiro, da 
Polícia Federal, da Polícia Rodo-
viária Federal, das Polícias Civil, 
Militar e Penal do Rio de Janeiro, 
além da Guarda Municipal do 
Rio de Janeiro.

Estão previstos encontros pe-
riódicos do Gaesi, que também 
poderá ter reuniões extraordiná-

rias, sempre que necessário. A par-
tir do dia que antecede a votação, 
o Gaesi ficará permanentemente 
reunido até o dia imediatamente 
posterior ao da eleição, tanto do 
primeiro turno, que ocorrerá em 
2 de outubro, como do segundo 
turno, se houver, marcado para o 
dia 30 de outubro.

MPRJ

Coalizão de forças ajudará a reprimir condutas ilícitas

Bairro Maravilha Intervenções

Ações, planejamento e orçamento

TeLeFÉRiCo 

As obras do te-

leférico do Com-

plexo do Alemão 

atingiram 89% 

de execução na 

principal esta-

ção do sistema, 

em Bonsucesso. 

Outros pontos em 

reforma são Baia-

na, 49% concluída; Alemão, com 29%; e Adeus, com 

21%. As intervenções foram retomadas em março pelo 

governo e alcançaram 39% de conclusão ao todo. As 

manutenções nas estações do Itararé e Fazendinha 

começam em agosto. 

O prefeito do Rio, 

Eduardo Paes, e a secre-

tária municipal de Infra-

estrutura, Jessick Trairi, 

acompanharam o início 

de novas obras do Bairro 

Maravilha em Paciência 

e Campo Grande.

Em Paciência, 26 en-

dereços terão interven-

ções na pavimentação, 

drenagem e saneamento. 

Em Campo Grande, sete 

ruas terão novos o asfalto, 

as calçadas, sistema de 

drenagem e saneamento.

Nas seis estações 
estão sendo recupe-
rados sistemas elétri-
cos de iluminação e 
controle, instalações 
hidráulicas, sanitárias, 
mecânicas, ar-condi-
cionado, coberturas, 
esquadrias e ferra-
gens, revestimentos 

e acabamentos. Essa 
fase das intervenções 
está orçada em R$ 16,9 
milhões. Na próxima, 
serão investidos R$ 
150 milhões, com a re-
cuperação e atualiza-
ção dos equipamen-
tos. Depois disso, será 
lançada a licitação.

Ernesto Carriço/ Gov. do Rio

Oportunidades Currículos
A Secretaria Munici-

pal de Trabalho e Renda 

divulga, nesta semana, 

871 postos de trabalho 

para diversas escolarida-

des. Destas, 347 são para 

trabalhadores com defi-

ciência (PCDs).

Os interessados de-

vem enviar o currículo 

para o e-mail (trabalho.

smte@gmail.com) ou 

(vagaspcd.smte@gmail.

com) ou ir nos postos da 

Tijuca, Jacarepaguá e do 

Centro — só para PCD.

Por suspeita de improbida-
de administrativa, o Tribunal 
de Justiça do Amazonas decidiu 
afastar o presidente da Confe-
deração Nacional do Comér-
cio, Bens, Serviços e Turismo 
(CNC), José Roberto Tadros 
do cargo.  

De acordo com o juiz Le-
oney Figliuolo, da 2ª Vara da 
Fazenda Pública do Amazo-
nas, que proferiu a decisão, “há 
provas suficientes para concluir 
que Tadros recebeu vantagem 
indevida de forma dolosa (com 
intenção).

Além de ter auferido R$ 
536 mil dos cofres do Sesc in-
corporados ao seu próprio pa-
trimônio com a locação, cujo 
contrato teve prazo de dois 
anos, a um custo mensal de R$ 
18 mil, Tadros teria embolsado 
outros R$ 679 mil, igualmen-
te provenientes do Sesc-AM, 
referentes à reforma do prédio 
alugado.

A decisão do Judiciário ama-
zonense foi tomada em razão de 
evidências de que Tadros teria se 
beneficiado de recursos do Sesc, 

quando este presidia a entidade 
no Amazonas. Como a ação per-
mite recurso, o dirigente poderá 
continuar no posto.  

De acordo com a ação civil 
pública ajuizada pelo Minis-
tério Público do Amazonas 
(MP-AM), o Sesc-AM teria ce-
lebrado, em 2015, contrato de 
locação com a Tropical Comér-
cio de Derivados de Petróleo, 

empresa que tem Tadros como 
sócio majoritário. Ou seja, o 
atual presidente da CNC te-
ria atuado, ao mesmo tempo, 
como locatário e locador do 
imóvel.  

Caso seja mantida, a decisão 
do tribunal igualmente suspen-
deria os direitos políticos de 
Tadros, além de proibi-lo de 
efetuar novos contratos com 

o Poder Público ou fazer jus a 
benefícios ou incentivos fiscais. 
Tanto Tadros, a Tropical Co-
mércio e a secretária-geral da 
CNC, Simone de Souza Gui-
marães, foram condenados a 
pagar uma multa no montante 
de R$ 7,2 milhões. A decisão da 
justiça amazonense foi recebida 
com “surpresa e indignação” 
pelo presidente da CNC. 

Um total de 39 linhas e o au-
mento de cerca de 200 ônibus na 
frota operante são os principais 
resultados do primeiro balanço 
do acordo judicial firmado em 
1º de junho. Após dois meses, a 
cidade já conta com com aproxi-
madamente 360 linhas operan-
tes e o cronograma de retorno 
segue, segundo o compromisso 
jurídico celebrado entre a Prefei-
tura do Rio, com os consórcios 
de ônibus e o Ministério Públi-
co Estadual para melhorias do 
sistema rodoviário da cidade.

“O sistema de transporte 

passava por uma crise profunda. 
Nessa nova fase, estamos fazen-
do ajustes na operação para a re-
gularização da rede até novem-
bro, com intervalos menores e 
mais previsibilidade. O objetivo 
é que, com o auxílio que esta-
mos concedendo sem onerar o 
passageiro, as empresas possam 
investir na renovação de frota, 
na manutenção dos ônibus e na 
contratação de motoristas para 
um serviço de transporte mais 
adequado”, afirmou a secretária 
municipal de Transportes, Maí-
na Celidonio.

Nesta semana, a Prefeitura 
do Rio, anunciou o início da 
operação de mais oito serviços 
de ônibus para agosto. Voltam 
a circular as linhas: 874 (Bar-
ra de Guaratiba X Terminal 
Recreio); 885 (Santa Cruz X 
Mato Alto – via Pedra de Gua-
ratiba); 825 (Campo Grande X 
Jesuítas); 277 (Rocha Miranda 
X Candelária); 665 SVB (Pa-
vuna X Saens Peña – via Bar-
ros Filho); 669 SV (Pavuna X 
Méier – via Costa Barros); 709 
(Cascadura X Amarelinho); 
229 (Usina X Castelo); Nesta 

semana, a Prefeitura do Rio, 
anunciou o início da operação 
de mais oito serviços de ônibus 
para agosto. Voltam a circular 
as linhas: 874 (Barra de Gua-
ratiba X Terminal Recreio); 
885 (Santa Cruz X Mato Alto 
– via Pedra de Guaratiba); 825 
(Campo Grande X Jesuítas); 
277 (Rocha Miranda X Can-
delária); 665 SVB (Pavuna X 
Saens Peña – via Barros Filho); 
669 SV (Pavuna X Méier – via 
Costa Barros); 709 (Cascadura 
X Amarelinho); 229 (Usina X 
Castelo).

eConoMia

 Marcello Casal Jr/ Agência Brasil

Divulgação

José Roberto Tadros teria recebido vantagens indevidas

Oito linhas voltam a circular no Rio

Suspeita de improbidade administrativa sustenta decisão

TJ-AM afasta presidente da CNC
BoLeTiM FoCUS

A previsão do mer-

cado financeiro para 
o Índice Nacional de 

Preços ao Consumi-

dor Amplo (IPCA), 

considerada a infla-

ção oficial do país, 
caiu de 7,30% para 

7,15% neste ano. É a 

5ª redução conse-

cutiva da projeção. 

A estimativa está no Boletim Focus, pesquisa divulgada 

semanalmente pelo Banco Central, com a expectativa de 

instituições para os principais indicadores econômicos. 

Para 2023, a estimativa ficou em 5,33%. Para 2024 e 2025, 
as previsões são de 3,3% e 3%, respectivamente.

Para o mercado financeiro, a 
expectativa é de que a Selic 

suba, neste mês, para 13,75% 

ao ano, em linha com o Ban-

co Central, e encerre o ano 

nesse patamar. Para o fim de 
2023, a estimativa é de que a 

taxa básica caia para 11% ao 

ano. E para 2024 e 2025, a 

previsão é de Selic em 8% ao 

ano e 7,5% ao ano, respecti-

vamente. 

As instituições financeiras 
consultadas pelo BC eleva-

ram a projeção para o cres-

cimento da economia brasi-

leira este ano de 1,93% para 

1,97%. Para 2023, a expec-

tativa para o PIB nacional 

é de crescimento de 0,4%. 

Em 2024 e 2025, o mercado 

financeiro projeta expansão 
do PIB em 1,7% e 2%, respec-

tivamente.

Taxa de juros Previsão do PIB

CoRReio eConÔMiCo
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CorrEIo No MUNDo

 “A humanidade está a um 
mal-entendido, a um erro de 
cálculo da aniquilação nucle-
ar”. A advertência, sombria mas 
realista, foi feita ontem pelo se-
cretário-geral da ONU, o por-
tuguês António Guterres.

Ele a proferiu na abertura 
da décima conferência de revi-
são do TNP, o Tratado de Não 
Proliferação Nuclear, o falho 
mas mais amplo instrumento 
multilateral para controle de 
arsenais atômicos. “Tivemos 
uma sorte extraordinária até 
aqui. Mas sorte não é estratégia 
nem escudo para impedir que 
as tensões geopolíticas degene-
rem em um conflito nuclear”, 
afirmou.

Compartilhando a avalia-
ção dos maiores especialistas 
no tema, ele afirmou que o ris-
co de tal embate hoje “não se 
via desde o apogeu da Guerra 
Fria”. Sem precisar nominar, a 
Guerra da Ucrânia e as ameaças 
abertas e veladas de Vladimir 
Putin de utilizar suas armas nu-

Reprodução

 Guterres disse que não via um risco nuclear tão grande desde a Guerra Fria 

cleares norteiam essa leitura. O 
temor de uma Terceira Guerra 
Mundial voltou à moda.

Poucos dias antes de dis-
parar a guerra, em fevereiro, o 
russo fez uma grande simulação 
usando as principais armas de 
seu arsenal. No dia da invasão, 
24 de fevereiro, discurso e disse 

que quem se intrometesse iria 
sofrer consequências inauditas 
na história. Três dias depois, 
colocou suas forças estratégicas 
em alerta.

Ao longo da guerra, surgiu 
a especulação de que Putin po-
deria usar bombas táticas, de 
menor potência, em caso de 

o conflito degringolar para o 
Kremlin. Aqui e ali, ao negar 
intenções nucleares, ele e outras 
autoridades russas lembraram o 
mundo do poderio do país no 
setor, com sucesso relativo, já 
que o Ocidente não interveio 
com tropas, só com envio de 
armas a Kiev.

Os Estados Unidos estão 
prontos para delinear um novo 
acordo de armas nucleares com 
a Rússia e pediram a Moscou 
que demonstre sua capacidade 
de negociar de boa-fé, disse o 
presidente Joe Biden, antes das 
discussões sobre não prolifera-
ção global na ONU, ontem.

Biden também pediu que 
a China “se envolva em nego-
ciações que reduzam o risco 
de erro de cálculo e abordem 
dinâmicas militares desestabi-
lizadoras”.

Autoridades de todo o 
mundo estão se reunindo em 
Nova York para a 10ª Confe-
rência de Revisão do Tratado 
de Não Proliferação de Armas 
Nucleares (TNP), dois anos 
depois de ter sido adiada pela 
pandemia de covid-19.

Historicamente, o controle 
de armas é uma área em que o 
progresso tem sido possível, 
apesar das amplas divergên-
cias. A conferência é realizada 
cinco meses depois que a Rús-
sia invadiu a Ucrânia e à medi-

da que as tensões entre EUA e 
China aumentam em relação a 
Taiwan, a ilha autogovernada 
reivindicada por Pequim.

Em fevereiro, Moscou e 
Washington prorrogaram por 
cinco anos o novo tratado 
Start, que limita o número de 
ogivas nucleares estratégicas 
que ambos podem implantar e 
limita os mísseis e bombardei-
ros terrestres e submarinos.

“Hoje, meu governo está 
pronto para negociar rapida-
mente uma nova estrutura de 

controle de armas para subs-
tituir o novo tratado Start, 
quando expirar em 2026”.

“Mas a negociação exige 
um parceiro disposto a operar 
de boa fé. E a agressão bru-
tal e injustificada da Rússia 
na Ucrânia destruiu a paz na 
Europa e constitui um ataque 
aos princípios fundamentais 
da ordem internacional”, disse 
Biden. “A Rússia deve demons-
trar que está pronta para reto-
mar o trabalho de controle de 
armas nucleares com os EUA.”

INtErNACIoNAL

CorrEIo EsportIVo

Em meio à maratona do 
calendário e à chegada de re-
forços ao Flamengo, o técnico 
Dorival Júnior gira o elenco e 
vê opções darem respostas po-
sitivas, incluindo alguns jovens 
da base que estão ganhando 
espaço. Um exemplo é Victor 
Hugo, que se tornou destaque 
na vitória sobre o Atlético-GO, 
quando o treinador mandou a 
campo uma equipe alternativa.

Com cinco titulares poupa-
dos por causa do duelo com o 
Corinthians hoje, pela Liber-
tadores, o triunfo sobre o time 
goianiense contou com gols 
dos crias Lázaro, Victor Hugo 
-que foi um dos melhores em 
campo- e de Marinho, que bus-
ca um recomeço na Gávea após 
um início de trajetória aquém 
do esperado. Novidade nesta 
janela, Vidal também guardou.

O gol de Lázaro, inclusive, 
foi uma construção de joga-
dores da base. Matheuzinho 

roubou a bola, acionou Victor 
Hugo, que cruzou para o cami-
sa 13.

“Entra Victor Hugo, Ma-
theus França, Lázaro, Vitinho 
procurando o gol a todo ins-
tante. É disso que precisamos 
e queremos que continue acon-

tecendo. Aquele que espera a 
oportunidade precisa fazer o 
que precisa ser feito, que se en-
tregue, se dedique, que se bus-
que a melhor condição. Hoje, 
Victor fez uma partida brilhan-
te em todos os sentidos. Não só 
plasticamente, mas taticamente 

Descansados para a decisão
Dorival comemora poder rodar elenco ‘absurdo’

 Gilvan de Souza/ Flamengo

Victor Hugo, 18 anos, é grata surpresa para Dorival

Seleção brasileira foi campeã da Copa América

Reprodução

foi muito importante. Ele pre-
encheu função que foi funda-
mental nas definições. Ele e o 
Lázaro foram primordiais para 
abrir espaço e foram decisivos 
na partida”, disse Dorival, após 
o jogo do último sábado.

Dorival, que foi o escolhido 
para substituir Paulo Sousa, foi 
anunciado no dia 10 de junho. 
Ao fazer um balanço do tra-
balho até aqui, fez elogios ao 
elenco. “O elenco do Flamengo 
é um absurdo, que treinador 
não queria ter um grupo desse 
em mãos? Tentamos achar um 
norte para que eles seguissem 
aquilo que estava definido, de-
terminado. Mudamos peque-
nas coisas e alguns posiciona-
mentos que foram importantes. 
Mas sempre respaldados pelo 
que foi deixado. Tentamos ao 
máximo possível desenvolver a 
equipe para que desse esse sal-
to”, completou.

Grãos ucranianos Despedida

Presidente português se manifesta

sEM VENCEDor

O presidente da 

Rússia, Vladimir Pu-

tin, afirmou ontem 
que não pode ha-

ver vencedores em 
uma guerra nuclear 

e tal conflito nunca 
deve ser iniciado.
“Como um Estado 
parte do Tratado de Não Proliferação e um de seus de-

positários, a Rússia está consistentemente cumprindo a 
letra e o espírito do tratado”, disse Putin aos participantes 
de uma conferência sobre o acordo em Nova York. “Parti-
mos do fato de que não pode haver vencedores em uma 
guerra nuclear e ela nunca deve ser desencadeada”.

Um navio carregado com 

grãos ucranianos deixou 

o porto de Odessa ontem, 

no primeiro carregamen-

to de grãos a zarpar do 

porto como parte de um 

acordo para desbloquear 

os portos do Mar Negro 

da Ucrânia.

O ex-presidente filipino 
Fidel Ramos morreu aos 

94 anos de idade, no do-

mingo. Ele foi uma figura 
importante nos protestos 

pró-democracia de 1986, 

que derrubaram a ditadu-

ra no país. A causa da mor-

te não foi revelada.

O racismo sofrido pelos 

filhos do casal brasileiro 
Bruno Gagliasso e Giovan-

na Ewbank em um clube 

de praia em Portugal fez 

com que o presidente do 

país europeu, Marcelo Re-

belo de Sousa, emitisse 

uma nota condenando 

esse tipo de ato. O texto 

diz que “qualquer com-

portamento racista ou 

xenófobo é condenável e 

intolerável, e deve ser de-

vidamente punido”.

“Não vale a pena negar 

que há, infelizmente, se-

tores racistas e xenófobos 

entre nós”, declarou o po-

lítico.

Reprodução

Viagem Emergência
A presidente da Câmara 

dos Deputados dos Esta-

dos Unidos, Nancy Pelosi, 

iniciou ontem, por Sin-

gapura, uma visita pela 

Ásia. Taiwan, até então, 

não foi mencionada na 

agenda.

A imprensa estatal em 

Mianmar afirmou que 
o conselho militar vai 
estender o estado de 

emergência por mais 

seis meses, em meio a 

preparativos para a elei-

ção geral em 2023.

Não vem mais Fala, Textor

CoNVoCADAs 

O técnico da 

seleção brasileira 

feminina de vôlei, 

José Roberto Gui-

marães, convocou 

16 jogadoras para 

os treinamentos 

pré- Campeonato 

Mundial, em se-

tembro e outubro 

na Holanda e na 

Polônia. As novi-

dades na lista são a central Carol Gattaz, medalha de 
prata na Olimpíada de Tóquio, e a ponteira Taina-

ra. O treinador manteve a maior parte da equipe 

vice-campeã da Liga das Nações.  A seleção vai em 

busca do título inédito no Mundial.

Depois de se aproximar 

da contratação de Gusta-

vo Maia, o Vasco desistiu 

do atacante do Interna-

cional após muitos en-

traves na negociação e 

descartou a vinda do jo-

gador de 21 anos.

Em entrevista à impren-

sa francesa, o dono da 

SAF do Botafogo, John 
Textor, disse que já gas-

tou no clube mais do que 

imaginava: No Botafogo, 

já gastei o dobro do que 

me pediram”, revelou.

Gattaz, 41, volta à seleção 

pela primeira vez após 

a conquista da prata 

olímpica. A jogadora vai 

substituiu Diana, que se 

recupera de uma cirurgia 

ortognática. Já Tainara 

herdou a vaga da pon-

teira Julia Begmann, que 

retornou à faculdade nos 

EUA.  As demais convoca-

das são as levantadoras 

Macris e Roberta, as cen-

trais Carol, Julia Kudiess e 

Lorena, as ponteiras Gabi, 

Pri Daroit, Rosamaria e 

Ana Cristina, as opostas 

Lorenne, Kisy e Lorrayna 

e as líberos Nyeme e Na-

tinha.

Reprodução

Equipe nova Lugar de Vettel
O bicampeão mundial 

de Fórmula 1 Fernando 

Alonso, 41, correrá pela 

Aston Martin em 2023, 

depois que o espanhol 
assinou um contrato 

com a escuderia, anun-

ciou a equipe ontem.

Alonso chega da Alpine 
como substituto do te-

tracampeão mundial Se-

bastian Vettel, 35, que na 

semana passada anun-

ciou sua aposentadoria 

no final da temporada 
atual.

Brasil x Inglaterra na Finalíssima
A Inglaterra, recém-coroada 

campeã europeia, enfrentará o 
Brasil na primeira “Finalíssima” 
feminina, depois que a seleção 
comandada por Pia Sundhage 
conquistou seu quarto título 
consecutivo da Copa América 
com uma vitória de 1 a 0 sobre 
a anfitriã Colômbia no final de 
semana.

Um pênalti convertido por 
Debinha no primeiro tempo 
foi suficiente para o Brasil selar 
o oitavo título continental em 
nove anos e marcar um con-
fronto com a Inglaterra, que 
venceu a Alemanha por 2 a 1 

na prorrogação em Wembley 
no domingo para conquistar 
o título europeu, seu primeiro 
grande troféu.

A partida entre as campeãs 
sul-americana e europeia será 
disputada na Europa, com a 
Uefa ainda por anunciar uma 
data e o local do encontro, or-
ganizado em cooperação com a 
Conmebol, a entidade máxima 
do futebol sul-americano.

A primeira “Finalíssima” 
masculina foi vencida pela Ar-
gentina por 3 a 0 sobre a Itália, 
vencedora da Euro, em Lon-
dres, em junho.

‘A um erro da aniquilação’
Secretário-geral da ONU vê guerra nuclear próxima

As 16 jogadoras do Brasil

EUA quer inimigos em acordo
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Isac Nóbrega/PR

Ministro diz que “caminho para a retomada do crescimento está pavimentado”

Guedes: “Brasil é ‘a bola da vez’ 
para investimentos internacionais”
Ministro estima em R$ 800 bilhões aporte potencial de recursos para o país

“Atualmente, o Brasil é a 
maior fronteira para investi-
mentos do planeta, pois a eco-
nomia nacional deverá contar 
com o aporte gradual de recur-
sos da ordem de R$ 800 bilhões 
nos próximos anos pelo setor 
privado, sobretudo, por conta 
da reforma dos marcos regulató-
rios, o que deve pavimentando o 
caminho da retomada do cresci-
mento econômico do país”. 

A previsão otimista foi feita, 
no último sábado (30) pelo mi-
nistro da Economia, Paulo Gue-
des, na abertura do 5º Fórum de 
Investimentos Brasil 2022, em 
São Paulo (SP), ao comentar 
a completa reversão de expec-
tativas em relação ao compor-
tamento do PIB brasileiro, do 
fi nal do ano passado para hoje, 
de um espectro sombrio de re-
cessão (de até 1,5%), para uma 
arrancada econômica que pode 
chegar a 2%, pelo menos, até o 
fi nal de 2022.

Em contraste ao “mar turbu-
lento” que caracteriza, no mo-
mento o cenário internacional 
no momento, Guedes entende 
que o Brasil está recuperan-
do “o caminho da decolagem”. 
“Depois de superarmos a crise 
decorrente da pandemia, cres-
cermos menos, mas reagirmos 
mais rápido, temos a expectativa 
de avanço dos investimentos, 
mediante o controle da infl ação 

pela ação independente do Ban-
co Central (BC), novos marcos 
regulatórios e acordos comer-
ciais”, explicou. 

Segundo o ministro, tal ‘de-
ver de casa’ efi ciente do  governo 
Bolsonaro tem levado a mídia 
estrangeira a considerar o país 
exemplo mundial de combate à 
infl ação, porque, “ao contrário 
de outros países, que estão se fe-
chando, o Brasil está se abrindo, 

dizendo ‘vem’ (aos investimen-
tos)”. Neste ponto, entretanto, 
Guedes faz uma ressalva: “Mas 
tudo tem de ser feito cuidado-
samente, porque somos liberais, 
mas não somos trouxas, pois, 
enquanto não completarmos a 
reforma tributária, não aumen-
tarmos a competitividade da in-
dústria brasileira, não podemos 
abrir tudo ao mesmo tempo”, 
condicionou. 

Ao reforçar o contraponto 
entre o plano externo e o domés-
tico, o ministro lembrou que o 
pouso suave (slow landing) – 
previsto inicialmente por analis-
tas, no ano passado, no Fórum 
Econômico de Davos (Suíça) – 
deu lugar à expectativa de pou-
so forçado (hard landing), pela 
combinação de fatores negati-
vos, como a pandemia, o choque 
de oferta (das cadeias de produ-

IPC-S tem 
segunda 
defl ação 
seguida

Pela segunda semana con-
secutiva, o Índice de Preços 
ao Consumidor (IPC-S), 
medido pela Fundação Ge-
túlio Vargas (FGV), acusou 
deflação, ao passar de -0,44%, 
na terceira quadrissemana de 
julho, para 1,19%, na quarta. 

A variação marca a re-
versão completa da alta de 
0,67%, registrada em junho 
último. Como resultado, tam-
bém recuou a inflação acumu-
lado em 12 meses, de 10,31%, 
em maio, para 8%, no mês 
passado.

O recuo inflacionário foi 
muito comemorado pelo mi-
nistro de Minas e Energia, 
Adolfo Sachsida, ao comentar 
que “o mercado esperava uma 
deflação de -0,76% no IPC-S, 
os mais otimistas esperavam 
-1,12%, mas o resultado foi 
uma deflação de -1,19%, me-
lhor que a mais otimista das 
projeções de mercado”, afir-
mou, em postagem nas redes 
sociais. 

Também reforça a tendên-
cia o fato de que cinco das 
oito categorias de despesas, 
que compõem o indicador 
tiveram recuo, da terceira 
para a quarta quadrissemana, 
em especial, os Transportes 
(-2,88% para -4,81%); gaso-
lina (-8,61% para -14,24%); 
Educação, Leitura e Recre-
ação (-1,31% para -4,06%); 
Habitação (-0,37% para 
-0,70%); passagens aéreas 
(-6,92% para -19,81%), tari-
fa de eletricidade residencial 
(-3,51% para -5,13%), e altas 
menores em itens, como fru-
tas (5,90% para 4,85%), rou-
pas femininas (0,37% para 
0,04%), alimentação (1,50% 
para 1,34%) e vestuário 
(0,59% para 0,47%).

ção) e, mais recentemente, pela 
guerra da Ucrânia, situação que 
deve perdurar, na sua avaliação, 
por pelo menos 15 anos. 

Ao mesmo tempo, a autori-
dade econômica reconhece que 
a crise global representa uma 
grande oportunidade para a 
reindustrialização brasileira e de 
reinserção do país nas cadeias de 
produção, que estão sendo re-
confi guradas.  

“Estamos falando de segu-
rança energética e segurança 
alimentar. O Brasil é um gigante 
verde, é a matriz energética mais 
limpa e mais diversifi cada do 
mundo. Também somos o país 
com a maior inserção digital, 
tendo em vista a renovação re-
cente do marco regulatório com 
a tecnologia 5G”, afi rmou Gue-
des, ao acrescentar que “do pon-
to de vista da segurança energé-
tica, a Europa olha para o Brasil 
como referência da segurança 
energética, enquanto a Ásia olha 
para o Brasil como segurança 
alimentar”.

Fazendo coro às declarações 
recentes da secretaria do Tesou-
ro dos Estados Unidos, Janet 
Yellen, Guedes destacou que, 
na atualidade, há dois grandes 
requisitos para que um país 
disponha de investimentos in-
ternacionais. “O primeiro é um 
requisito logístico: não adianta 
fazer semimanufaturados em 

Taiwan, se a China amanhã to-
mar Taiwan e bloquear o Pacífi -
co Sul, precisamos garantir que 
os investimentos estejam pró-
ximos é o nearshore – tem que 
estar perto da gente”.

O segundo requisito, acres-
centa o ministro, é geopolítico. 
“Só estar perto também não é 
sufi ciente, haja vista a dependên-
cia europeia de energia e alimen-
tos da Rússia. Então, além da 
logística, temos que ser amigos 
(friendshore). Então apenas nos-
so país mantém esses dois requi-
sitos, seja com a Europa, a Améri-
ca ou a China, pois o Brasil dança 
com todo mundo”, ao se referir à 
política externa desenvolvida 
pelo governo Bolsonaro. 

Nesse aspecto, ele acentuou 
os acordos da atual adminis-
tração, a exemplo do Mercosul, 
União Europeia e OCDE, no 
campo externo, enquanto no 
plano interno citou as priva-
tizações, a transformação dos 
bancos públicos, sem contar o 
papel do BNDES, no sentido de 
adotar um novo formato para os 
setores de saneamento e fi nan-
ceiro. Por fi m, o comandante 
da economia nacional lembrou 
que a atual política econômica 
conseguiu reverter a perda de 
3 milhões de empregos pelas 
administrações anteriores, para 
a criação de 12 milhões novos 
postos de trabalho, agora.
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Curativos:
Hidrocoloide 
Óleo de Girassol 
Bota de Unna
Cavilon 
PHMB

Mobilidade: 
Cadeiras de Rodas 
Cadeiras de Banho
Muletas 
Andadores 
Bengalas 

Ortopédicos: 
Botas Ortopédicas 
Tipoias 
Joelheiras
Munhequeiras 
Corretor Postural 

Trabalhamos com toda a linha de meias de compressão e cintas pós cirúrgicas!

Aparelhos: 
Aparelho de Pressão 
Aparelho de Glicose 
Balança 
Oxímetros 
Nebulizadores

Máscara tripla caixa 
c/50 unidades

Máscara tripla infantil
caixa com 50 unidades 

R$ 29,90

Máscara PFF2 Aura

R$ 15,00

Máscara Kn95

R$ 5,00

R$ 29,90

Oxímetro com 
1 ano de garantia 

Álcool 70 Pring 
Medical 
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